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幾內亞駐休斯頓名譽總領事李蔚華赴幾內亞駐休斯頓名譽總領事李蔚華赴
土耳其駐休斯頓總領事館弔唁強震遇難者土耳其駐休斯頓總領事館弔唁強震遇難者

【美南新聞泉深】2月9日
，幾內亞共和國駐休斯頓名譽
總領事、美南新聞傳媒集團董
事長、國際貿易中心主席李蔚
華先生攜帶朱全勝博士赴土耳
其駐休斯頓總領事館弔唁強震
遇難者。

李蔚華總領事向土耳其地
震遇難者默哀，並向土耳其駐
休斯頓總領事館總領事阿基爾·
奧克騰（Akil Oktem）表示，幾
內亞駐休斯頓總領事館、美南
新聞集團和國際貿易中心將盡
力為土耳其遇難者和災民提供
援助，幫助土耳其國民走出悲
傷，重建家園。

奧克騰總領事對李蔚華總領事為遇難者致哀表示感謝。他說，幾內亞駐休斯頓總領事館、美南新
聞集團和國際貿易中心在關鍵時刻為土耳其伸出援手，土方絕不會忘記這份恩情。李蔚華請求奧克騰
總領事向土耳其總統埃爾多安和土耳其災民轉達他的問候。

李蔚華總領事在弔唁簿上留言，稱幾內亞駐休斯頓總領事館、美南新聞集團和國際貿易中心將盡
力幫助土耳其國民走出悲傷和挫折，重拾希望和勇氣。
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JY家庭全科及急症

高 血 壓
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老年癡呆

骨質疏鬆
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咽喉痛

鼻竇炎

腹 瀉

尿 路 炎

關節注射

動物抓咬傷

清創縫合

角膜異物清除

地址:6609 W Sam Houston PKWY S STE 98 Houston, TX 77072 (位於8號公路及百利大道東北角及Shell加油站旁廣場)

Tel:(832)433-7159

本診所自2014年起
週一、二、三、五、六： 8:30am - 5pm
週四、週日 公休 

顧瑛 醫學博士
美國家庭醫學會資格認可醫師
美國老年醫學會資歷任可醫師

主 治 急 症
體檢特價：體檢+化驗
①+女科婦科、宮頸膜片
②+男性前列腺表面抗原
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休城社區

收費攀升收費攀升 尋找更多土耳其尋找更多土耳其--敘利亞地震敘利亞地震
倖存者的希望破滅倖存者的希望破滅

【美南新聞泉深】本週襲擊土耳其和敘利亞的地
震造成的死亡人數在周四接近 16,000 人，因為自災難
發生後 72 小時以來，許多人被發現還活著的希望破滅
了。

一名土耳其官員表示，這場災難給定於 5 月 14 日
舉行的選舉帶來了“非常嚴重的困難”，預計總統塔
伊普·埃爾多安將面臨其執政二十年來最嚴峻的挑戰。

在地面上，土耳其和敘利亞的許多人在嚴寒的冬
季氣溫中在戶外或汽車裡度過了第三個晚上，他們的
房屋被地震摧毀或搖搖欲墜，他們不敢重新進入。數
十萬人在隆冬時節無家可歸。

這場地震發生在深夜，隨後發生強烈的餘震，死
於地震的人數當然會比 1999 年更多，當時在土耳其人
口稠密的西北部發生了同樣強烈的地震，造成 17,000
人死亡。

在土耳其，週三晚些時候出現了更多倖存者獲救
的視頻，其中包括從土耳其哈塔伊倒塌的家中被救出
的阿卜杜拉利姆·穆阿尼，自周一以來他一直待在已故
妻子身邊。

國家廣播公司 TRT 週四在現場報導中顯示，在第
一次地震發生 77 小時後，救援人員從馬拉蒂亞市一座
公寓樓的廢墟中救出了一名受傷的 60 歲婦女梅拉爾·
納基爾 (Meral Nakir)。

截至週四上午，土耳其的死亡人數躍升至 12,873 人。在
敘利亞，已經遭受近 12 年內戰的蹂躪，據政府和叛軍控制的
西北地區的救援機構稱，已有 3,000 多人死亡。

在滿目瘡痍的敘利亞 Jandaris 鎮，易卜拉欣·哈利勒·門卡
溫 (Ibrahim Khalil Menkaween) 手裡拿著一個折疊的白色裹屍
袋，走在滿是瓦礫的街道上。他說他失去了七位家庭成員，包
括他的妻子和他的兩個兄弟。

他說：“我拿著這個袋子，等他們帶我弟弟、我弟弟的小
兒子和他們的兩個妻子出來時，我就可以把他們裝在袋子裡。
”“情況非常糟糕。 而且沒有援助。”

援助官員希望在周四使用地震後關閉的過境點從土耳其向
敘利亞西北部運送援助物資。

在土耳其，許多人抱怨缺乏設備、專業知識和支持來營救
被困人員，有時他們甚至可以聽到呼救聲。

救災工作進一步放緩，進入土耳其安塔基亞市的主要道路
交通堵塞，因為終於設法找到稀缺汽油的居民試圖離開災區，
救援卡車開往該地區。

在 Kemalpasa 鎮附近的一個加油站，人們從硬紙板箱中
挑選捐贈的衣服。

在應對措施受到批評後，埃爾多安週三在視察災區時表示
，行動目前正常進行，並承諾不會讓任何人無家可歸。

一位土耳其官員告訴路透社，鑑於 15% 的土耳其人居住
在受影響地區，現在討論選舉還為時過早。他說：“目前，要
按照計劃在 5 月 14 日舉行選舉存在非常嚴重的困難。”

在土耳其南部的大片地區，人們在寒冷的冬季尋找臨時住
所和食物，並在成堆的瓦礫旁痛苦地等待，那裡可能還埋著家
人和朋友。

在敘利亞，衝突使國家分裂並破壞了基礎設施，救援工作
變得更加複雜。

敘利亞西北部 Salqeen 的居民 Yousef Nahas 說：“廢墟
下有很多人，沒有重型設備可以將他們拉出來，志願隊無法使
用輕型設備工作。”

敘利亞駐聯合國大使承認政府“缺乏能力和設備”，將其
歸咎於該國十多年的內戰和西方制裁。

聯合國駐敘利亞高級援助官員 El-Mostafa Benlamlih 表示
，西北部省份哈馬、拉塔基亞、伊德利卜、阿勒頗和塔爾圖斯
有 1090 萬人受到這場災難的影響。

土耳其官員說，從西部的阿達納到東部的迪亞巴克爾，大
約 450 公里（280 英里）的地區約有 1350 萬人受到影響。在
敘利亞，遠至距震中 250 公里以南的哈馬都有人喪生。

埃爾多安在 10 個省份宣布進入緊急狀態並派遣軍隊提供
幫助，他於週三訪問了卡拉曼馬拉斯，他說道路和機場早期存
在問題，但“我們今天好多了”。

然而，這場災難將對長期執政的總統在選舉中構成額外挑
戰。

任何認為政府未能妥善解決災難的看法都可能損害他的前
途。相反，分析人士表示，他可以圍繞危機應對行動爭取全國
支持並鞏固他的地位。

Netblocks 互聯網觀察站表示，推特週三在土耳其暫時受
到限制，正如公眾在災難過後開始“依賴這項服務”一樣。
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美南人語
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2 月5 號乃中國民間又一個大節日，元
宵節。

現今的元宵節，帶有不少現代科技元素
，因此我應節所寫的詩歌，也要加上這方

面的知識，這才可以趕上時代的潮流。詩詞如下：
「微信傳音響不停，相邀月夜數星星。長街十里花燈艷，欲照雙雙麗影形。

」
張燈懸謎供遊人猜射，自古而今都是鬧元宵的常規娛樂。老少咸宜，雅俗共賞。這項活動

於南宋時期尤為風行，史家孟元老、周密等人均有記載。
在民間語文中，以燈籠為主題來借喻世相百態的謎語很多。如， 「身上紅彤彤，心裡亮晶

晶，節日上門樓，臉上笑盈盈。」又如， 「牆裡開花牆外紅，想去採花路不通，通得路來花
又謝，一場歡喜一場空。」

事實上，燈謎原本就是因掛靠燈籠而得名的。沒有燈籠，燈謎何所依傍；沒有燈謎，燈籠
以何迷人；謎以燈籠為媒，燈籠以謎為友；燈籠為謎增輝，謎為燈籠添色彩。

燈謎雖然是芥豆技藝，同屬於語言藝術類的智力遊戲，因而受到喜愛。在古代，特別是宋
代以後，有許多文學家，如王安石、蘇軾、黃庭堅、秦觀、徐渭、馮夢龍等，都曾參與到燈謎創作中來
，並留下了膾炙人口的文壇佳話。

在《紅樓夢》中，曹雪芹用兩個章回的篇幅，詳細地描述了猜製燈謎的場面，全書出現的燈謎達二
十七條之多。直到今天仍受大眾的歡迎，在中國一些省市，已被列入非物質文化遺產名錄。

燈謎也幽默嗎？答案是肯定的。謂汝不信，請看這則燈謎： 「牛郎織女盼七夕」要求猜射五字醫療
用語，謎底是：隔離兩星期。乍一看，這哪跟哪呀？你如果熟諳猜謎訣竅，就不會感到奇怪了。牛郎織
女所以期盼七夕，是因為他們被王母娘娘“隔離”開來了。謎底中，“兩星”要理解為牛女雙星，“期

”即期盼。就是說，謎底要頓讀為“隔離／兩星／期”，
然後扣合謎面。

再如， 「女媧煉石為那般」。要求猜射四字俗語，謎
底是：老天有眼。女媧煉石補天的神話盡人皆知，這則燈
謎借用這一掌故，以問話的方式尋求謎底。“老天有眼”
的本義是世間自有公道，與女媧補天牛頭不對馬嘴。其實
，這正是燈謎的奧妙所在。一則好的燈謎，必定是“別有
用心”的，謎底與謎面之間，沒有直通車，只有另闢蹊徑
，才能窺其堂奧。拋開老天有眼的本義，從字面上理解為
：女媧所以要煉石，是因為天漏有了窟窿眼，這則燈謎的
趣味便油然而生。

燈謎中，最風趣的當屬別解類燈謎，其藝術魅力與幽
默相似。猜謎的法門之一是歪打正着，謎面與謎底之間越
是風馬牛不相及，就越是妙趣橫生。例如，“臨去秋波那
一轉”猜商業用語“回頭生意”，就是別解成謎的範例。

在我國古代，流傳着許多謎一樣的詩詞，看上去明修
棧道，實則是暗渡陳倉。例如，唐代王維的“遠看山有色
，近聽水無聲。春去花還在，人來鳥不驚”，從畫面的靜態特質上讓人悟道：筆墨能以假亂真，卻也不
可當真。“解落三秋葉，能開二月花。過江千尺浪，入竹萬竿斜。”李嶠的這首以《風》為題的五言詩
，通篇沒有一個風字，卻能讓人感知風的存在。真可謂“不着一字，盡得風流”。“重重疊疊上瑤台，
幾度呼童掃不開。剛被太陽收拾去，又教明月送將來。”蘇軾的這首詠物詩《花影》，讀來如同參禪，
令人腦洞大開：有相乎？無相乎？正是 「道是有處有還無」！妙絕！

張燈猜謎慶元宵

日前中國氣球進入美國領
空上空足足飛行了一星期，
中方解釋那個氣球屬於民用

，用來作氣象研究，因猛風吹離飛行路線，在不可抗力之下，進入
美國。有美國國防部官員透露，1月28日首次發現那個氣球進入美
國阿拉斯加，然後在1月30日 改進入加拿大空域，然後再於1月31
日飛回到美國愛達荷州北部上空。及至上周三，氣球再飛到蒙大拿
州比靈斯市(Billings)上空，地面居民可肉眼看見，而比靈斯鄰近有
Malmstrom空軍基地。美官員稱，氣球進入美國陸地後沒有返回海
面上空，難以擊落它。當局又指，氣球進入美國後，一直有派機追
蹤，指它曾飛越敏感軍事基地。美國官方至上周四才公開那個氣球
在美國上空出現，共和黨議員批評總統拜登反應緩慢，是對外釋出
華府無意捍衛國家空域的訊息。
·眾議院軍事委員會主席、共和黨籍眾議員羅傑斯(Mike Rogers)表示

，拜登政府對國會和民眾隱瞞今次國安漏洞事件。拜登昨日強調，
周三已下令軍方盡快擊落氣球。2024年大選拜登的潛在對手、前總
統特朗普也來 「抽水」，上周五在其社交網稱：應將氣球擊落，若
他重返白宮，會動用聯邦調查局(FBI)和司法部緝捕 「中國間諜」。
看將起來，中美關係似乎必將成2024年.美國總統大選的主要議題。
·美國有線新聞網絡(CNN)稱，在氣球1月28日進入阿拉斯加時，美
國防官員認為並未構成情報威脅或危害民眾，但它飛入加拿大再返
回美國就引起關注，稱 「從未見過如此無恥之舉」。美官員表示，
美方認為那氣球 「明顯侵犯」美國主權！為此 美國官方事前已知會
中國，美國將會擊落它。
·美國國防部高級官員曾淡化氣球對美國的國安威脅，不認為氣球將
加強中國目前地球低軌衛星的情報能力，當局會在打撈氣球殘骸後
進一步評估。路透社稱，國防部認為被擊落的氣球是中國其中一枚
「間諜氣球」，官員稱另一枚上周五在拉丁美洲出現， 「過去數年

，在五大洲的國家上空，也曾出現過中國氣球，包括東亞、南亞和
歐洲」。哥斯達黎加民航局證實，接到民眾報告指上周四，目睹有
大型白色氣球飛越首都聖何塞上空；哥倫比亞則稱，防空系統上周

五偵測到一個大型氣球在北部領空，但其後氣球消失蹤影，無法展
開追查。遭擊落氣球曾一度飛入加拿大，加方稱支持美國行動。
·今次氣球事件發生在中美有意修補關係之際，美國國務卿布林肯原
預期上周五訪華，但最後一刻押後。有分析認為，拜登原想低調處
理此事，避免影響布林肯赴華修補兩國關係。CNN稱，美軍參謀長
聯席會議主席米利上周二向拜登匯報事件，指中國氣球明顯進入美
國內陸，有別於過往中國偵察飛行器。拜登當時叫米利及其他軍防
官員提交應對選項及應變計劃，與此同時，拜登下令國安隊伍防範
該氣球搜集情報，並確保鄰近地區無敏感軍事行動或進行非加密通
訊。

周二當晚，正訪問亞洲的防長奧斯汀加入與國防官員的會議審
視各選項，太空總署也協助分析一旦摧毀氣球，其碎片將落在何處
。國防官員最終在周三向拜登匯報，後者下令擊落氣球。CNN又指
，美官員透露國務院上周三晚傳召中國駐美高級官員，布林肯與副
國務卿就發現監察氣球，向對方發出清晰和嚴厲訊息。拜登同時認
為布林肯此時訪華並不適合，因氣球事件將成為雙方會面焦點，遂
在最後一刻煞停他訪問中國。
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中國氣球的風波
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永福 太古與大吉
去歲過年前夕, 本市著名

的亞人永福殯儀館之老板羅
大愚先生, 特為商貿走訪香

港、 越南地區. 剛剛鳥倦知還。為此我特別跟羅生暢談旅途见聞
际此新春期間講意頭，與 「吉祥」事物，而與 「吉」字相關

的事情和物件，總在期間出現或掛在人們嘴邊：如意吉祥、大吉
大利、吉星拱照，甚至吉祥賭坊等等。

但歲晚時段，BBC電臺網上圖片，把一件傳統 「白事」祭祀
品的 「吉儀」封套，誤當新春 「紅事」吉祥的 「利是」封，引來
一陣海內外傳媒 「風波」。對中國傳統的吉祥事物，華人可謂見
慣不怪：惟於洋人來說,則不復苛求矣，所謂 「不知者不罪……」
；只怪洋人對華人事物考據馬虎從事而已。

說到新春 「大吉」，不得不令人想起香港英資老牌洋行
（Swire Group太古集團）其中文名字 「太古」的由來。

事緣鴉片戰爭後，英資早期進入廣州經商（如十三行）等
「牙行」，因鄉隨俗，商號、企業得有個中文名字。所謂牙行是

在市場上為買賣雙方說洽、介紹交易，並抽取佣金的商行或中間
商人。有時也指牙商的同業組織。漢代市場上的中間商人稱 「駔
會」（或作 「儈」）。漢至隋唐，中間商人獲政府給予的壟斷權
，由此得 「牙儈」之名。宋以後稱為 「牙行」，後來亦稱 「牙人
」、 「牙紀」、 「牙子」、 「牙商」、 「牙郎」、 「互郎」、
「儈」。經營牙行須經政府批准，並交納稅課。牙行在交易中起

着 「評物價」、 「通商賈」，代政府統制市場、管理商業的作用
，故也稱官牙。它與今交易市場中的 「經紀」、 「仲介」名字上
頗有接近。

「牙行」一詞始見於明代。他們以經營牲畜、農產品和絲綢
布匹等手工業品為主；也有居間包攬水運雇船的，稱埠頭。經營
牙行是一種封建特權。牙行憑藉特權將其經營範圍從為買賣雙方
間作介紹，擴大到代商人買賣貨物，代商人支付和存儲款項，運
送貨物，設倉庫保管貨物，代政府徵收商稅等等。在城鎮交易中
處統制地位，絕大部分商品的批發交易, 必須經過牙行之手。宋代
以後有官牙、私牙之分。明代，經營牙行者須有一定數量的資產
，經官府批准並發給執業憑證和帳簿。它又與後來經 「買辦」參
與的 「洋行」有着一定關係。

當年廣州的洋行的管理人，在春節休閒期間走進省城大街小

巷，欲找點子改中文名字。Swire Group在一八一九年由老施懷雅
（Swire）創立，是一家英資洋行，清朝時即從事與清朝的貿易。
今天的太古是一個多元化的環球集團，旗下核心業務多設於亞太
區，其中香港和中國大陸向為太古業務的主要營運地。太古的亞
洲業務由集團旗下上市公司太古股份有限公司持有；而在世界其
他地方，包括澳洲、巴布亞新畿內亞、東非、斯里蘭卡、美國、
香港及英國，許多業務均由母公司英國太古集團有限公司直接持
有。

傳聞約翰‧施懷雅（John Swire）的兒子約翰‧森美‧施懷雅
（John Samuel Swire）一直想為（Swire）找一個中文名字，有一回
在農曆新年間，他乘船駛經一條村時，發現村莊內差不多每戶的
門前都掛了菱型紅紙寫着 「大吉」兩個字的揮春，因此他認定
「大吉」必然是一個 「好」名字。不過，因他不諳漢字，回家憑

記憶誤將 「大吉」寫為 「太古」，於是（Swire）的中文名字就變
成 「太古」了。當然這是坊間一傳，而官方解釋則指 「太古」二
字是在一八六六年，由時任英國駐上海領使密廸樂在太古洋行於
上海開業時，特意為公司所取。並稱密廸樂是希望 「太古」會成
為巧妙的視覺雙關語，為公司帶來吉祥的意義。不管哪個說法，
相信都與 「吉」字有關。
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一、家道中落，投身军旅

1893年3月18日（清光绪十九年二月初一）

白崇禧出生于广西省桂林县南乡山尾村，祖上原

本是书香门第，父亲白志书弃文从商，早年在桂

林本族白远盛杂货店打工，后在桂林西乡苏桥墟

开永泰林店经营粮油，娶永福县罗锦圩的马氏为

妻。马氏系笃诚之穆斯林，对其子女多有熏陶。

1898年，白崇禧在私塾从毛庆锡先生就读，其刻

苦用功，聪颖异常，几乎过目成诵，奠定了较为

扎实的文化基础。1902年，白崇禧与六弟崇祜两

人到离家三华里的会仙镇会仙小学走读，从白莲

洲老师。1903年父亲白志书因病去世，账房先生

李瑞芝尽数卷走财产，致使白家生活日趋艰难。

白崇禧由在会仙乡卖油为生的小叔资助，继续学

业。

1907年冬，白崇禧的叔父卖掉了家里的田地

，资助白崇禧报考广西陆军小学第二期。全省千

余人报考，仅录取一百二十人，白崇禧名列第六

被录取，接受了军事教育的启蒙。1908年，17岁

的桂林同乡李宗仁考入广西陆军小学第三期，结

识了当时比自己小两岁却先一年入学的白崇禧，

两人结下了深厚的友谊。1911年10月辛亥革命

爆发，广西各界热烈响应，广西北伐学生敢死队

随协统赵恒惕至湖北汉口支援，与北军对峙。在

这支120人的广西学生敢死队中，18岁的白崇禧

名列其中，在赵恒惕手下当了一名手枪队长。白

崇禧的母亲知道后，派他的两个哥哥到北门等候

、阻拦。白崇禧从西门溜出去与大队会合。从此

，他“投身入滚滚洪流的中华民国历史长河中”

。

1912年1月民国南京临时政府成立，白崇禧

被编入南京陆军入伍生队接受训练，半年后入武

昌第二陆军预备学校。1914年升入保定军官学校

第三期步兵科。1916年12月，保定军官学校毕

业后，白崇禧在桂军陆荣廷部第一师第三团任见

习官，开启了其一生的戎马生涯。1921年秋，经

朱培德引见，白崇禧代表当时已是旅长的同学黄

绍竑在石龙车站大元帅专车上见到孙中山，要求

参加革命。孙中山任黄绍竑为广西讨贼总指挥，

白崇禧为参谋长。白崇禧与黄绍竑商定了统一广

西的方案后，奉派到玉林会晤李宗仁，三人商定

了合作事宜。

二、纵横捭阖，统一广西

第一次粤桂之战爆发后，桂军惨遭失败。护

国战争之后，成为两广实际统治者的陆荣廷被迫

宣布下野，广西陷入一片混乱之中。而李宗仁、

白崇禧与黄绍竑组成了一股新的势力，开始冒头

，征战四方。当时广西能够与李黄白部抗衡的还

有两家，一支是占据桂林等地的沈鸿英部，还有

一支就是东山再起的陆荣廷部，三家平分广西，

相互制衡。1924年，桂系新、旧军阀之间发生大

战。4月6日陆荣廷和沈鸿英开战。在这场广西

版的三国演义中，李宗仁原欲联陆倒沈。在白崇

禧陈说利害下，遂决定联沈讨陆。在两家联合打

败了旧桂系的首领陆荣廷后，李宗仁抢先发难，

向沈鸿英发起袭击，将沈鸿英彻底击垮。从此李

宗仁、黄绍竑、白崇禧三人占领了广西，形成了

“新桂系”。统一了广西之后，李黄白三人还学

着桃园结义，弄出了义结金兰，年岁最长的李宗

仁成为了新桂系的老大。

同年，白崇禧加入国民党并任广西绥靖公署

参谋长，桂军第二军参谋长。靠着军队起家的三

人，深刻地知道军队的重要性，开始整顿新桂系

的内部，将部队整编成25个团，开始了正规化

的训练。在白崇禧的领导之下，桂军的战斗素养

极高，虽然装备的武器并不是很精良，但整体的

战斗力却不容小觑。1925年10月1日，国民革命

军第二次东征讨伐陈炯明，驻湘西的熊克武乘机

开往粤北，与陈炯明暗中勾结，广州国民政府派

李济深入桂，与李、黄、白联络军事合作等事宜

，李宗仁派白崇禧为总指挥，率兵三路进至湘粤

边境堵截熊克武。11月16日，白崇禧破川军熊

克武部于广西全州，毙其总指挥罗

觐光。白崇禧在统一广西战斗中表

现出的卓越策略和才能，使他获得

了“小诸葛”的雅号。

1926年1月26日，国民政府主

席汪精卫与谭延闿、宋子文、甘乃

光，由白崇禧陪同到梧州与李宗仁

、黄绍竑及湘军唐生智、黔军彭汉

章的代表会商两广统一及北伐问题

，30日两广宣言合作。汪精卫等

人回广州，白崇禧随行到广州会谈

两广统一具体事宜。2月4日，白

崇禧会晤蒋介石，他的精明干练给

蒋介石留下深刻印象。2月17日，

国民党政治委员会委派汪兆铭、蒋

介石、谭延闿、宋子文、李济深、

白崇禧等七人为特务委员，筹议两

广政治财政军事统一事宜。24日

，国民政府成立两广统一委员会，

桂军改编为国民革命军第七军，李

宗仁任军长，黄绍竑任党代表，白

崇禧任参谋长兼第一旅旅长。

三、北伐扬威，蒋桂分裂

1926年3月25日，国民政府代

表陈铭枢、白崇禧到长沙，成功地

争了湖南军阀唐生智归附国民革命

军，掀起北伐战争。广西第七军提

前进入湖南北伐。5月10日，李宗

仁、白崇禧均到广州，动员国民政

府迅速出师北伐。6月4日国民党

中央执委临时会议通过《迅速出师

北伐案》，5日任命蒋介石为总司

令。在蒋介石的恳请下，7月14日

，白崇禧任国民革命军总司令部行

营参谋长、代理总司令部参谋长，

参与指挥了北伐战争。1927年初，

白崇禧任东路军前敌总指挥。4月

12日，蒋介石在反动势力的支持下，对共产党人

举起了屠刀。四一二事变发生后，蒋介石在南京

组建国民政府，与汪精卫的武汉国民政府相抗衡

。汪精卫闻讯后勃然大怒，命令心腹爱将唐生智

就任东征军总指挥，举兵东下进攻南京。

祸不单行的是，奉系军阀张宗昌7月25日夺

回徐州，已经败退山东的直系军阀孙传芳立即率

军反攻，并趁机向南京进犯。8月，白崇禧联合

汪精卫等逼迫蒋介石下台，桂系军队乘机占领两

湖一带。蒋介石下野了，但局势并没有向不利于

他、或曰有利于汪精卫的方向发展。北伐陷于停

顿。曾经通电逼迫蒋介石下野的许多人，忽然改

变了态度，一再通电吁请蒋介石出山。几个月的

静观其变，几个月的私下运作，1928年初再度出

山的蒋介石，才真正成了国民党党内一时无人可

以取代的人物。宁汉合流后，国民革命军继续北

伐，并在西北的冯玉祥和山西的阎锡山的加持下

，于1928年攻克北京，致使北洋奉系的张作霖撤

往东北并被日本刺杀于皇姑屯，其子张学良宣布

东北易帜。至此北伐完成，中国实现了形式上的

统一。

在北伐期间，白崇禧率领桂军王牌国民革命

军第七军转战湖南、湖北、江西、安徽，消灭了

吴佩孚、孙传芳的大部主力，“从镇南关打到山

海关”，一路过关斩将,立下不少战功，名震天

下，堪称“完成北伐的第一人”。北伐胜利后，

蒋介石对桂系势力的扩张采取抑制措施。1929年

1月1日，编遣会议在南京开幕，蒋介石以“东

电”邀白崇禧去南京参加“国军编遣会议”，白

崇禧称病不出席，曾八上辞呈，17日入北平德国

医院疗养。1月22日，白崇禧电蒋中正、李宗仁

，请裁撤第四集团军总指挥职，26日蒋介石表示

慰留。2月15日，白崇禧就任第四编遣区办事处

主任。蒋桂矛盾激化，战争爆发在即，蒋介石乃

派人策动李品仙、廖磊等人叛离白崇禧，并派特

务企图捕杀白崇禧。廖磊密告白崇禧，并亲自护

送白崇禧离京到塘沽港乘日本轮船离开。

蒋介石令上海警备司令熊式辉拦截，而上海

市长张定璠却通知桂系，由日本驻沪总领事先一

步把白崇禧从轮船上救走。3月26日蒋介石撤消

白崇禧本兼各职，开除党籍，30日白崇禧经日本

到香港转回广西，即任粤桂湘鄂总司令。一场激

烈的“蒋桂战争”就此爆发了。桂系在这场战争

中败下阵来。大溃败的李宗仁、白崇禧只带着少

数的骨干力量，勉强保住了自己在广西的地盘。

在龟缩广西的时候，黄绍竑借着这次的失败，一

边指责李宗仁的无能，一边鼓动白崇禧趁机取而

代之。但是却被白崇禧严厉拒绝了。得知这一消

息之后的李宗仁，对白崇禧感激异常，两个人也

从此结下了非常深厚的情谊，亲如手足。而黄绍

竑则是赶紧出逃，投入了蒋介石的麾下。这也让

李白两人与蒋介石结下难以磨灭的恩怨。

四、同仇敌忾，一致抗战

1937年7月7日，抗日战争爆发。7月21日

李宗仁、白崇禧、黄旭初联名致电国民政府，拥

护蒋介石对日抗战，26日蒋介石派刘斐赴广西，

促白崇禧入京参赞中枢。8月2日蒋介石致电李

宗仁、白崇禧，约他们赴南京共商抗日大计。8

月4日，蒋介石派飞机将白崇禧接到南京，20日

任军事委员会参谋本部副参谋总长兼军训部部长

、第一预备军（司令长官李宗仁）副司令长官，

参与制定抗战计划，提出对了日军作战的六条指

导原则。8月13日淞沪会战爆发，白崇禧以副参

谋总长的身份视察前线后向蒋介石献策，认为纯

粹被动防守决非长久之计，徒增伤亡更无法取胜

，建议以一支主力突击部队主动出击，实行积极

防御的策略，蒋介石求之不得。下达了实施反击

作战的命令。

10月19日，中国守卫上海嘉定区南部蕰藻

浜南岸的部队，配合桂系廖磊第21集团军发动

全线反击。当日，日军松井石根下令主力第9师

团迎头相撞。桂军初上战场，毫无与日军战斗经

验，以血肉之躯勇敢地冲进密集弹雨，遭日军飞

机、火炮、坦克和机枪密集火力突击，数万大军

一日即被打散，上万敢死队大部战死。该集团军

仅旅长即阵亡六七人。“小诸葛”不禁痛心疾首

，连日饮食不进。1938年1月1日，军事委员会

改组，白崇禧任军训部长，掌管陆海军的训练整

理、军事学校的建设改进。2月，白崇禧特邀共

产党人周恩来、陈绍禹、秦邦宪对即将开赴徐州

前线的广西学生军讲话。

3月24日，白崇禧随蒋介石至徐州视察，并

留在徐州协助李宗仁指挥台儿庄会战，歼灭日寇

一万余人，取得了抗战以来国军对日军的首场胜

仗。随后，白崇禧又指挥了昆仑关战役和武汉战

役，前者歼灭了日寇精锐中村旅团，后者消耗了

日军15万人，使日军很长时间无法展开大规模

军事行动。4月6日至8日，国民党召开五届四中

全会，白崇禧被增选为中央政治委员会委员。11

月30日，蒋介石令白崇禧兼任桂林行营主任，

负责第三、四、七、九战区的作战，管理半壁江

山。在武汉军事会议上，白崇禧提出“坚壁清野

”、“焦土抗战”、“发展游击战、配合正规战

”、“积小胜为大胜，以空间换取时间”等谋略

，经蒋介石核准，由国民党军事委员会通令全军

，作为最高战略方针。

1941年冬，兼任军训部长的白崇禧痛定思痛

潜心思考研究，专门编撰了《游击战纲要》一书

，作为国军的指导。白崇禧在书中开宗明义，说

游击战是为长期抗战，消耗敌人兵力的弹性战法

，但“国军各部对此尚欠普遍深刻之研究，现在

收集了一些游击战的纲要和各战区实践的心得，

请各部认真加以揣摩”。为嘉奖白崇禧在抗日期

间的突出功绩，1944年1月1日，国民政府授予

其青天白日勋章。1945年5月5日国民党在重庆

召开六大，白崇禧在大会上做军事报告，19日当

选为国民党第六届中央委员，31日被选为中央执

行委员会常务委员。8月，著有《现代陆军军事

教育之趋势》。10月3日，国民政府令“陆军二

级上将白崇禧晋任为陆军一级上将”。10月10

日授予抗战胜利勋章。 （未完待续）
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今年春假最受期待的話題電影《做工的人 電

影版》，集結《做工的人》原班人馬全員強勢回

歸，不僅製作規模全面升級，工地規模也是玩大

的，比起影集看到的一般建案大上好幾倍！這次

移師興建中的台中國際會展中心取景，飾演電銲

工人「阿祈」、「阿欽」兄弟組的李銘順、柯叔

元要站在一般住宅約8層樓高的鋼樑帥氣演出高空

電銲，讓他們直呼「腿軟發抖」，吃足苦頭。

因應這次的高空拍攝需求，李銘順、柯叔

元開拍前都有上走鋼樑的訓練課程，更實際到

工地現場站在一般住宅約5層樓的高處，挑戰沿

著鋼樑邊緣訓練行走20公尺。為了確保安全為

第一優先，劇組全程安排專業人員指導協助，

底下則是備有足以乘載90公斤重的安全防護網

，且兩人必須全副武裝配戴工作安全帽、安全

帶及反光背心，更要扣緊兩個掛鉤在安全繩索

上，不容一絲馬虎。

即便安全措施做滿做足，實際要在鋼樑上

行走仍需要很大的勇氣！李銘順一踏上去坦言

：「哇！原來真的那麼高，要踏出去的時候心

裡會緊張，風確實也很大！」柯叔元則是要折

返再走一次進行加強訓練，聽到當場心涼腿軟

了，「上面的風真的很大，走的時候覺得我快

被吹走啦，還要看起來在上面走得很悠閒，基

本上真的不太容易！工人真的很辛苦，高空作

業特別要注意安全！」

由於此次高度比影集的工地還要高，劇組特別

出動3台吊車進行拍攝。當天李銘順、柯叔元搭乘

吊車上去時，才發現自己被放在比練習時還要高的

位置，站在一般住宅約8層樓高的鋼樑上，高度的

感受更加強烈！柯叔元坦言：「當然還是會剉啊！

畢竟這真的比我們上次的高度還高很多，而且下面

是鏤空的，只有防護網，你沒有上去過千萬別說你

去過，在上面真的是會感覺到腿軟！」

面對工地高空作業上、下不易，苗可麗笑說

：「我想說他們有沒有包尿布，不然上去就不能

下來耶，下來很麻煩！」拍攝長達兩個小時半，

李銘順、柯叔元一直待在工地的鋼樑上，等到拍

攝完畢才能回到平地，真正痛苦的是太陽很曬，

加上工地沒有任何遮蔽物，兩人形同整整曝曬兩

個半小時。拍攝完畢回到平地時，兩人整張臉通

紅、滿身大汗，甚至頭髮都濕了，真正體會到工

人的辛苦。

《做工的人 電影版》故事將拉回影集版的11

年前，在一處大型公共工程中，阿祈（李銘順 飾

）、阿欽（柯叔元飾）鐵工兄弟檔揮汗上工，與

投緣的昌哥（游安順 飾）、阿全（薛仕凌 飾）

逐漸成為相互關照的好友。愛作夢的阿祈發現，

憑著他驚人的直覺和運氣，如果能上實境節目

「幸運到誰家」似乎能圓個發財夢，於是拉老婆

美鳳和兒子小傑報名要闖關拚大獎，這回做工的

人如何繼續認命不認輸？！

《做工的人 電影版》由大慕影藝國際事業股

份有限公司、中國信託創業投資股份有限公司、

華映娛樂股份有限公司、大慕可可股份有限公司

、樂到家國際娛樂股份有限公司、有戲娛樂股份

有限公司、鏡文學股份有限公司、華研國際音樂

股份有限公司、秀泰集團出品，大慕影藝製作，

電影將於 3月 31日上映，更多電影資訊，請上

「做工的人Wokers The Movie」官方臉書粉絲團

查詢：https://www.facebook.com/workers2020

《做工的人 電影版》規模大升級
李銘順、柯叔元挑戰高空電銲

愛情台語劇《再見之後》由黃姵嘉、楊子儀、

張耀仁等人主演，最新集數中黃姵嘉遭小混混纏上

，張耀仁擋在女方面前一人一打三撂倒惡霸，但也

因此雙雙登上警局。飾演張耀仁校長媽的應采靈氣

急敗壞，當著黃姵嘉的面批評兒子不該亂交放牛班

的朋友，張耀仁回嘴，「她不是我朋友，是我女朋

友！」首度示愛讓黃姵嘉當場瞪大雙眼，但回家後

暗爽到嘴角裂開。兩人更上演「間接接吻」，嘴對

嘴共喝一瓶飲料，張耀仁大方貼臉黃姵嘉，撒糖畫

面甜滋滋。

其實這幕幾乎是張耀仁現實生

活翻版，他回憶自己小學六年級時

，走在回家路上剛好撞見有高年級

生正在欺負低年級小男生，作勢要

打對方，「那時候我超生氣，直接

擋在低年級的前面，大吼你們幹嘛

，結果對面二話不說一拳打在我鼻

子上，打得我頭暈目眩，本來我也

要回擊，但愛心媽媽跟導護爸爸都

衝過來把我們架開，之後小朋友很

感謝我，但我很生氣沒有打回去，

不過也因為這事件讓我的鼻樑有點

歪掉，現在也看得出來。」

劇中黃姵嘉因為鬧上警局，回

到家被媽媽苗可麗罰跪反省，連偷

遞零食的妹妹方語昕也遭殃，兩人

只好轉頭撒嬌，使出無辜「小狗眼

」求救爸爸伊正，結果三人都不敵

媽媽威嚴，最後竟一起連坐受罰。私下育有2女的伊正

其實也是「寵女魔人」，平常老婆幫女兒洗澡後，他

就會搶著吹頭髮，「先幫她們拉好椅子、舖上墊子跟

毛巾，用梳子把濕潤頭髮輕輕梳開，手指再柔軟地由

左而右、由上而下慢慢吹乾，彷彿我在雕塑藝術品。

最後聽到她們跟我說聲『謝謝爸爸』就是我最大的滿

足與驕傲！但我不覺得這是疼女兒，反而是女兒疼我

的方式！」

男星英雄救美 「1打3」 撂倒惡霸
護愛黃姵嘉竟 「鬧上警局」 下場曝光

2023 必看動作喜劇《關

於我和鬼變成家人的那件事

》昨（3）晚在台北舉辦「我

就是一個花瓶場」特映會，

電影裡飾演地表最正警花的

「花瓶代表」王淨小露香肩

性感亮相，見到滿場觀眾都

為她而來，王淨感動喊話：

「見到這麼多朋友好開心，

希望大家看完喜歡，大力分

享！」並現場送出兩件印有

「因為我就是一個花瓶」電

影台詞T，氣氛正歡樂時，王

淨突然宣布：「我今天還帶

了兩個神秘小夥伴來喔！」

接著許光漢 、 林柏宏無預

警驚喜登場，幸福來得太突

然，全場粉絲尖叫聲爆棚，

許光漢搞笑說：「我只是路

過來吃爆米花，看電影的啦

。」林柏宏也調皮表示：

「我來是因為我也是王淨的

粉絲。」逗得王淨笑歪腰，

三人也猛推：「這部片不僅

哈哈笑死，看完還會嗚嗚哭

爆。」絕對是開春以來最好

笑又最好哭的療癒之作。

億萬票房導演程偉豪最

新力作《關於我和鬼變成家

人的那件事》將於2月 10日

全台上映，農曆年前，片商

舉辦祭出台中、台南、高雄

共4場「吳毛府家宴場」特映

，為造福台北粉絲，昨加碼

祭出「我就是一個花瓶場」

台北特映會，前陣子趕拍新

片無法一起出席中南部活動

的王淨終於歸隊，她以「花

瓶代表」亮相說：「先前深

陷劇組生活，感覺好久沒跟

世界接軌，今天回到宣傳團

隊第一天，就見到這麼多觀

眾朋友捧場，真的很開心。

」聊起首度與王淨合作，導

演程偉豪表示：「我很幸運

，這次演員都高顏值又會演

，第一次跟王淨合作，她真

的很厲害。」王淨則分享飾

演「最正警花」最困難是要

重拾翻白眼的功力，坦言：

「我最近常演苦情、悲情或

淒美愛情故事，很久沒人找

我演小辣椒了，演起來超過

癮。」

配合「我就是一個花瓶

場」主題，現場也送出兩件

印有「因為我就是一個花瓶

」電影台詞T，當觀眾處於獲

得小禮物的歡樂氣氛，王淨

突然邀請許光漢、林柏宏驚

喜登場，三人繼去年金馬影

展閉幕片放映後首度合體，

原以為是溫馨感人的時刻，

卻開始搞笑鬥嘴，林柏宏還

戳破導演程偉豪身上穿的紅

色格子襯衫，竟是他片中飾

演「死掉的gay」毛毛的戲服

，大家忍不住質問導演：

「其實很想自己演毛毛吧？

」

而鬼才導演程偉豪這次

不只讓觀眾笑到併軌，藉由

反轉再反轉的劇情走向，讓

觀眾無預警感動噴淚，目前

全台各地特映會已破2800人

次搶先看，放映過程有如設

計好的罐頭音效，傳來陣陣

笑聲，但電影結局又瞬間讓

觀眾哭爆，林柏宏飾演的毛

毛跟阿嬤王滿嬌、爸爸庹宗

華之間深刻的親情描寫逼哭

不少人，有影迷一把鼻涕一

把眼淚說：「心情整個坐雲

霄飛車。」也有網友表示，

看完蔡依林演唱的電影主題

曲MV〈親愛的對象〉再看電

影會更有感，力推：「哭到

眼妝都花了，正式上映二刷

要記得帶衛生紙進場。」

《關於我和鬼變成家人

的那件事》將前所未見的同

志冥婚題材搬上大銀幕，許

光漢飾演恐同男警吳明翰，

意外與林柏宏飾演「死掉的

Gay」毛毛冥婚，一人一鬼為

找出毛毛死因，誤闖王淨飾

演的警花林子晴追查已久的

緝毒案，鬧出一堆爆笑事件

，還集結蔡振南、馬念先、

庹宗華、王滿嬌等堅強卡司

，及兩位大咖客串劉冠廷、

炎亞綸，堪稱今年最值得期

待華語電影，更多電影資訊

請 追 蹤 電 影 粉 專 ： https://

www.facebook.com/marry-

mydeadbody。

《關於我和鬼變成家人的那件事》

花瓶場特映最正警花王淨
露香肩性感登場

BB66台灣影視
星期日       2023年2月12日       Sunday, February 12, 2023



6 娛 樂 新 聞 ◆責任編輯：樓軒閣 2023年2月8日（星期三）

香港文匯報訊（記者子棠）視后江
美儀7日到大埔林村許願廣場出席香港電
台與香港政制及內地事務局聯合製作的電
視節目《“相”說基本法》啟動禮，增加
大眾對基本法認識、準確掌握“一國兩
制”的概念。而美儀7日聯同政制及內地
事務局副局長胡健民和港台顧問（節目）
何重恩一同參與升旗儀式、並高唱國歌，
其後再一齊為醒獅主持掛紅和點睛。

美儀笑言先後跟港台和商台合作過，
尚有新城就能成就解鎖集香港三大電台。
提到自當上視后工作不斷，她坦言尚未收
到開拍新劇的通知，而這段時間經理人正
為她洽商廣告工作，並且有許多不同類
型，很開心有機會賺外快。說到她在劇集
《下流上車族》的內衣一幕引起迴響，她
稱還未有這方面的廣告商接觸，笑言當年
開到口想拍黑絲襪廣告也說了十年仍未成
事。她續透露下月還會為林敏驄的演唱會
擔任嘉賓，並打趣道：“阿驄一向都
‘懶’神秘，仲未講我要表演什麼，不過
我都會練定歌，希望安排我唱歌，那麼就
可歌影視三棲發展，雖然我未必唱得好
好，但唔緊要，有芊芊（郭柏妍）魔音頂
住墊底，更開心係有機會一家人團聚。”

香港文匯報訊（記者梁靜儀）陳貝兒（Janis）現
身央視《2023年元宵會》，以古裝造型及以粵語獻唱
《聲聲慢》，成為當晚最高收視環節。

Janis日前於元宵節為央視《2023年元宵晚會》擔
任表演嘉賓，首度以古裝造型亮相，更以粵語獻唱被
譽為“千古第一才女”的宋代女詞人李清照的《聲聲
慢》，全程淡定兼有台型。以往香港藝人亮相央視大
型活動大部分都是獻唱普通話，貝兒今次打破傳統獻
唱粵語實屬難得，難怪她笑指對於可在內地節目宣揚
粵語文化感到光榮，貝兒並在微博留言：“《聲聲
慢》是宋代女詞人李清照的作品，能夠在央視元宵晚
會的舞台上用粵語把這首詞的意境演唱出來，非常難
得又難忘！”

是次《元宵晚會》
跨媒體直播總觸達人次逾
3.32億，Janis的表演除了是當
晚最高收視環節，相關微博話
題“#TVB將宣揚傳統文化貫
穿到底#”亦勁吸逾6,300 萬閱讀量，相當厲害。

Janis是次表演暗藏唱歌、古裝、演戲三大越級挑
戰，她在Fb不忘為勇於不斷挑戰的自己打氣謂：“我
同自己講：我一定會做好佢！當人哋都覺得你得嘅時
候，自己更加冇理由懷疑自己。扎扎實實做好每一件
事情，不斷咁突破自己，令自己變得多姿多彩。”歌
聲及造型獲高度評價的貝兒，透露整個妝容髮型是仿
照宋代李清照設計，而且身上穿着的都是文物。

香港文匯報訊（記者 梁靜儀）龔嘉欣
（Katy）在無綫劇《新四十二章》中，為了冧
掂章經（陳豪飾）為其手上筆記解謎，不惜扮
韓團BLACKPINK成員Lisa大跳勁舞。一頭淡
紫色長直髮的Katy，配以淡紫色Cap帽及超緊
身露腰上衣，徐徐地婀娜出場，甚有台型。

曾經學習西方民族舞5年的嘉欣，亦都學過
踢躂舞及拉丁舞。在6日晚一集長達半分鐘的so-
lo演出中，嘉欣除節拍十足地扭動膊頭及纖
腰，又不時撥頭髮兼單眼，章經冧至手舞足
蹈。文“舞”雙全的嘉欣稱跳舞戲份對她來說

並不簡單，主要難度更在拍檔陳豪身上：“我覺
得跳舞難過打戲，始終平時都比較少接觸呢類型
嘅舞，拍攝之前都有練習，跳得好睇好難。”

劇中飾演“炒股12成員”翰叔（陳勉良
飾演）孫女子瑜的鄺潔楹（Judy）6日晚終於
登場，她因不相信翰叔身患絕症，遂遭Mon
姐（江嘉敏飾）設計引往醫院，幸最終仍能趕
及見翰叔最後一面，場面感人外，着到五顏六
色，以及直達“巨無霸”級的爆炸頭更是相當
吸睛。Judy笑言所有造型、包括臉上雀斑，全
是監製Joe的主意，並指角色造型與心目中有

很大出入：“我個角色原型係溫柔啲，冇諗過
佢哋會將咁大嘅爆炸頭擺喺我度。第一次試呢
個髮型都成個半鐘，都好擔心係咪每次都咁
耐，角色還需要大量佩飾，故每次造型差不多
要花兩個半鐘。”

丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁
丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁
丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁
丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁
丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁
丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁丁

妝髮造型仿照宋代李清照
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龔嘉欣化身“山寨版Lisa”跳勁舞

◆◆江美儀聯同胡健民副局長和何重恩一江美儀聯同胡健民副局長和何重恩一
同為醒獅主持掛紅和點睛同為醒獅主持掛紅和點睛。。

◆◆陳貝兒首度以古裝造型亮相陳貝兒首度以古裝造型亮相。。
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電影《風再起時》是以上世紀五六十年代的四大
探長為主題，而偉仔和城城分別飾演南江及磊

樂兩位探長。在台上分享感受時，偉仔表示最難忘的是
開拍前已被導演要求要用鋼琴彈奏三首歌，由於本身從沒

接觸過樂器，因此要不斷苦練，過程頗為辛苦，但作為演員為
了投入角色，感覺又頗有趣。城城則指片中要跟着偉仔的琴聲跳踢

踏舞，事前也有專誠請老師練舞，不單止練了許多日，正式拍攝時還通
宵達旦，傷了腳腱，要忍住回家才能冰敷，雖然辛苦也覺值得；至於最
難忘的一幕，就是要大大力地掌摑偉仔，城城並謂：“面對我哋愛鍚嘅
偉仔，我真係打唔落手，拍攝時只好麻醉自己，一巴一巴地車落偉仔臉
上！”在旁的偉仔笑笑口說：“要打就打，都係按照劇情，唔使理咁
多！”當司儀提到若然二人有機會二度合作，偉仔表示希望做複雜和暗
黑的角色，如連環殺手；城城就稱希望演從未演過的人物，不想演重複
角色。至於另外“兩位探長”譚耀文和周文健就分別以“Happy”和
“夢”（幻）來形容今次的組合，翁子光也笑言應該上一世是慈善家做
了許多善事，才有運氣與兩大影帝合作。

彈快節奏樂曲 考起梁朝偉
偉仔和城城受訪時，談到《風》片於五年前拍竣終上畫，二人大呼

很開心和期待，導演和團隊都很專業和認真地想拍出一部有質素的電
影，因此花了很多心機，希望觀眾會喜歡，給予正面評價，並跟他們一
樣期待。雖然相隔五年，但偉仔指對情節仍有印象，特別是彈琴戲至今
難忘，事關用了許多時間苦練，雖然為了配合背景時代要用沒有聲的古
董鋼琴，但不單止要真彈，其中一首更是節奏很快的爵士樂曲，真的很
難，笑言是大整蠱，不過亦是一次開心經歷，整個拍攝過程都感覺很
好，加上電影的背景時代也是自己曾親身經歷過的，故事亦很有趣。城
城表示最難忘始終是要一巴打落偉仔的身上，偉仔安撫指作為演員拍戲
就是享受，即使要被打，不過這一幕被打鏡頭就有點壓力，因攝影師要
手動拍攝，大家都不容有失，回想起也不知自己有沒有講錯對白；城城
指只是要打偉仔就令他有一股很大的無形壓力。提到去年有多齣香港電
影報捷，《風》片有兩大影帝坐鎮，票房可有寄望？二人均表示希望票
房成績理想，偉仔表示當然希望得到許多人的鼓勵，但不想給予導演太
大壓力；城城認為票房不由自己控制，但作為演員已盡了最大的努力。

吳卓羲 回應節目爆粗事件
吳卓羲表示之前在電影節已看過了《風》片，很開心電影經過重重

困難終上映，亦很開心能與兩大偶像影帝合作，至於最難忘的場口就是
最後被城城扣上手銬又有惺惺相惜的感覺，以及大場面的槍戰戲份。此
外，談及他在真人騷《大灣仔的夜第2季》的其中一集，以粗口稱讚信樂
團的主音蘇見信（阿信）的一幕被播出街，他笑笑口說當時是衝口而出，
是讚美，並非罵人，可能剪接師不為意就播了出街，整件事得啖笑。

兩大影帝拍《風再起時》琴舞合作 香港文匯報訊（記者 阿祖、子棠，攝影 郭木又、

黃金源）集兩大影帝梁朝偉和郭富城首度結片緣的

《風再起時》7日晚舉行首映禮，兩位主角分別以綠色

和天藍色的奪目打扮，聯同導演翁子光，片中演

員吳卓羲、譚耀文、周文健、謝君豪、何珮瑜

等現身，吸引半百傳媒到場，場面盛大。席

間偉仔和城城更分享首度合作的感受及拍攝

期間的難忘事，兩大影帝齊表示差點被

“彈”和“打”考起！
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◆◆梁朝偉梁朝偉((右右))
和 郭富城在和郭富城在
《《風再起時風再起時》》
首結片緣首結片緣。。

◆兩大影帝表示各
自 被 “ 彈 ” 和
“打”考起！

◆吳卓羲很開心能與兩大
偶像合作。
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(本報休斯頓報導) 在美國，休斯頓的醫療保健居於領先的地位
，大休斯頓地區有很多家著名的醫院，包括大家耳熟能詳的衛理工
會醫院、安德森癌症中心等。本報特別邀請以解說詳盡而著名的志
鵬保險帶讀者了解一下，休斯頓有哪幾家綜合性的大醫院和專科醫
院。

有不少朋友問到：休斯頓的醫院是公立醫院還是私立醫院呢？
是否公立醫院不好，私立醫院比較好呢？

答案是：休斯頓90%以上的醫院都是私立醫院，只有很少的幾
家是公立醫院。

醫院好或者不好，跟公立和私立並無太大的關聯，做為消費者
，最重要的還是要自己去了解和考察醫院的情況，而不是以公立或
私立去判斷。

但是，很多人不知道的是，大部分休斯頓的私立醫院都是非營
利性醫院(Non-profit hospital)，也就是不以營利為目的。

但是，醫院要發展，總歸還是需要賺錢的，只不過是把賺的錢
投入到運營中去，大家總是看到成千上萬的醫療賬單，想著一定是
黑心醫院，收這麼多醫療費，肯定賺了很多錢。其實不然，因為醫

院需要建設醫院大樓，購買設備，付高額的工資給醫
生和護士，醫生薪水那麼高，醫療費當然不會便宜！
全科醫院Memorial Hermann赫曼紀念醫院

赫曼紀念醫院是休斯頓規模最大的綜合性醫院之
一，是一所私立非營利醫院。不同科室醫生數目也領
先於休斯頓地區其他的醫院，是休斯頓地區最方便的
醫院之一，在大休斯頓地區有數十家分院。
Methodist Hospital衛理工會醫院

衛理工會醫院總體是德州排名第一的綜合性醫院
，是一所私立非營利醫院。醫院的服務質量和醫生水
準來說，在休斯頓地區是最優秀的，當然醫療服務價
格也更高，在大休斯頓地區有數十家分院。
St. Luke’s聖盧克醫院

聖盧克醫院也是休斯頓地區比較大的連鎖醫院之
一，是一所私立非營利醫院，其中最著名的是在醫學
中心與貝勒醫學院(Baylor College of Medicine)聯合籌
辦的聖盧克醫院。聖盧克醫院雖然規模不及赫曼紀念
醫院大，但是醫生素質、以及設施環境相較於赫曼紀
念醫院略有優勢，在大休斯頓地區有多家分院。
HCA Healthcare 醫院

HCA醫院也是休斯頓比較知名的連鎖醫院之一，
與前面三家醫院不同，HCA醫院是一所私立盈利醫院
，雖然是營利醫院，但是總體醫療費用相較於其他幾
家會更低一些，HCA醫院在大休斯頓地區每年服務超
過一百萬人，在大休斯頓地區有數家分院。
OakBend Medical Center

OakBend醫院是一所綜合性的私立非營利醫院，
它不像其他幾家醫院規模那麼大，但是同樣歷史悠久
，醫院與1950年建成，每年服務數十萬名病人，主要
醫院分佈在休斯頓的Sugar Land 糖城地區
Kelsey Seybold 診所

Kelsey Seybold診所是休斯頓地區的一家醫生持股
、醫生管理的非營利綜合性醫院，不同於其他醫院由

集團統一管理，該醫院為醫生聯合管理，為患者提供更優質的服務
。 Kelsey診所以出色的醫生團隊、以及對於客戶更貼心的照顧贏得
萬千患者的信賴，在大休斯頓地區有很多分院。
Ben Taub 醫院

Ben Taub醫院是由休斯頓哈里斯縣政府承辦的一家公立醫院，
也是名單中唯一的公立醫院，醫院設在德州醫學中心，為休斯頓市
內的患者提供優質的服務。以下是醫院的地址: 1504 Ben Taub Loop,
Houston, TX 77030
St. Joseph Medical 聖約瑟夫醫院

聖約瑟夫醫院是休斯頓市中心的一家歷史悠久的私立營利醫院
，醫院從1887年建成，已經有過百年曆史，有超過400名醫師。醫
院具體地址如下: 1401 St Joseph Pkwy, Houston, TX 77002
專科醫院Texas Children Hospital德州兒童醫院

德州兒童醫院是一家非營利性醫院，該醫院接受德州Medicaid(
白卡)的資助，與貝勒醫學院聯合，為休斯頓的兒童和產婦提供一流
的醫療問診服務。德州兒童醫院連續多年被評為最優秀的兒童醫院

，在大休斯頓地區有多家分院。
Woman's Hospital of Texas 德州婦女醫院

德州婦女醫院是一家女性專科醫院，該醫院為私立營利性醫院
，與HCA醫院同屬於一家公司，雖然醫院名有Texas，但是並不是
公立醫院。該醫院主要醫生為婦產科醫生，為產婦和新生兒提供高
質量的醫療服務。醫院位於：7600 Fannin St, Houston, TX 77054
M.D. Anderson Cancer Center安德森癌症中心

舉世聞名的安德森癌症中心位於休斯頓的醫學中心，是德州大
學UT旗下最著名的非營利性醫院之一，多年被評為全美最好的癌
症醫院。每年，數以萬計從世界各地的慕名而來癌症患者在這裡接
受最先進的治療。醫院位於：1515 Holcombe Blvd, Houston, TX
77030
Kindred Hospital

Kindred 醫院是一家專門照顧需要長期護理的慢性病病人的專科
醫院，是一所私立盈利醫院，醫院主要接受中晚期糖尿病病人，為
生活不能自理的慢性病人提供專業的照顧，在大休斯頓地區有數家
分院。

以上就是休斯頓地區各大醫院的情況，如果您對與醫療保險有
問題，不知道該選擇哪一個計劃，不知道如何看醫生的話，歡迎聯
繫志鵬保險，我們的醫療保險專員會為您支招，幫您選擇最適合的
計劃。
關於志鵬保險

在休斯頓，志鵬保險以服務好、專業、解說清晰而享有好口碑
，專業團隊友善而貼心，與志鵬保險互動過的客戶，都受惠於志鵬
保險的周到與細心，覺得更多了好幾分保障，相當受到客戶的信賴
。

志鵬保險專精於: 奧巴馬保險、醫療保險、紅藍卡保險、汽車保
險、房屋保險、人壽保險。

為什麼選擇志鵬保險? 因為有可靠穩定的專業保險團隊、醫保專
員一對一選擇適合您的計畫、搜索醫生+更換家庭醫生、幫您看醫療
帳單及信件、隨時打印保險卡，志鵬保險是您身邊最專業貼心的保
險經紀。

志鵬保險電話: 832-460-5669。地址: 7001 Corporate Dr., Suite
218, Houston TX。

休斯頓地區各大醫院介紹休斯頓地區各大醫院介紹
您家附近去哪個醫院看病最方便您家附近去哪個醫院看病最方便
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